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Verbale della seduta del Consiglio Regionale n. 11/2015 (13 Nov. 2015) 

 

Prot.  0023-2015/segr 

 

A seguito di regolare convocazione, alle ore 20:15 del 13/11/2015 presso la sede del CONI regionale in Via 

Piranesi 46 a Milano, si è riunito il Consiglio Regionale della FISO Lombardia. 

 

Sono presenti: il Presidente Giuseppe Ceresa (GC) e i Consiglieri: Maurizio Grassi (MG), Mariano Maistrello 

(MM), Paolo Menescardi (PM), Marco Della Vedova (MDV), Maria Chiara Crippa (MCC), Gabriele Salvatori (GS). 

E' inoltre presente il presidente di P.I.M. Claudio Massa (CM). 

 

Assenti ma collegati via skype: i Consiglieri Elena Poli (EP), Paolo Bocchiola (PB ). 

 

Ordine del giorno 
 

1. Approvazione del verbale precedente 

2. Comunicazioni del Presidente 

3. Resoconto Consulta società lombarde 

4. Richieste per contributo economico cartografia 

5. Aggiornamenti Calendario 2016 

5.1. Circuito Insubrico 

5.2. Campionato regionale Sprint 

6. Situazione MTB-O 

7. Allenamenti 2015-'16 

8. Aggiornamento attività PIM 

9. Inaugurazione percorso fisso Monte Stella 

10. Festa del lanternino e premiazioni di fine stagione 

11. Aggiornamenti Orientarsi-2016 

12. varie 

 

1. Approvazione verbale Consiglio precedente 

Il Verbale del Consiglio n.8/2015 del 19 Ottobre 2015, viene approvato dai Consiglieri presenti. 
 

2. Comunicazioni del Presidente 

GC ricorda l'eccezionale impresa della Besanese che quest'anno ha portato il primato di Società FISO in 

Lombardia, cosa mai accaduta prima e che da' lustro a tutto il Comitato regionale. Si congratula a nome del 

Consiglio e del Comitato tutto. La cosa verrà celebrata opportunamente alla prossima Festa del CRL. 

Annuncia poi che prossimamente è convocato il secondo Consiglio regionale CONI 2015 (dicembre). 
 

Infine chiede che ci si esprima in merito alle dimissioni del Consigliere PM, già segnalate dallo stesso con una 

email a tutto il Consiglio, con oggetto: 'Ruolo Consigliere'. 

Discussione in merito alle annunciate dimissioni del Consigliere PM 

Personalmente GC non le accetta, ricordando quantità e qualità delle iniziative portate avanti dal Consigliere, e i 

vari progetti condotti da PM per il CRL, nel settore Scuola e nel 'marketing' in collaborazione con PIM. PM 

chiarisce che il tutto è precipitato a seguito di una sua recente richiesta all'Ufficio di presidenza (GC,MG,EP) 

motivata dall'urgenza di un bando Comunale a cui, dopo il parere positivo di EP anche in virtù della 

collaborazione con l'Unione Lombarda, MG aveva risposto esprimendo dubbi sulla compatibilità delle attività di 

marketing di PM visto il legame con la società PIM consulente del CRL, stante l'art. 36.2 dello Statuto FISO in 

vigore che chiarisce i casi di incompatibilità con cariche federali. Intervengono gli altri Consiglieri i quali, 

all'oscuro della citata mail, respingono in sostanza tali dimissioni annunciate, stante la positiva valutazione 

dell'operato di PM e dei benefici che il CRL ne ha tratto. Il solo MM chiede che vengano approfonditi gli 
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elementi di eventuale incompatibilità citati da MG. La discussione che segue registra una serie di interventi volti 

da un lato a riconoscere che il cavillo giuridico era sempre esistito, che la fiducia nell'operato di PM non era mai 

stata messa in discussione, che il rischio delle sua posizione era noto e tuttavia questo Consiglio l'aveva 

accettato, come dimostrato anche dal recente prolungamento di incarico a PIM a tutto il 2016. La maggioranza 

dei Consiglieri quindi respinge tali dimissioni, invitandolo a recedere e a proseguire fino a fine 2016, quando 

tutto il Consiglio dovrà essere rinnovato. MG interviene per chiarire il senso del contenuto della sua risposta alla 

mail citata: non aveva certo messo in dubbio l'impegno di PM, aveva solo espresso delle riserve circa 

l'opportunità di insistere sulla sua doppia esposizione di Consigliere CRL e collaboratore PIM visto che 

ultimamente il suo operato era sempre più spostato su tale versante; infine lamentava una mancanza di un 

chiaro quadro economico a sostegno delle richieste del bando citato. PM ribadisce che in mancanza della piena 

fiducia del Consiglio ritiene esaurito il proprio ruolo e quindi senza rancore conferma la sua intenzione di 

dimettersi da Consigliere per non precludere al CRL importanti opportunità di crescita attraverso idee e progetti 

che, a causa della sua presenza, potrebbero ostacolarne lo sviluppo. Continuerà la propria attività nel Comitato 

come società affiliata.  

Ai Consiglieri non resta che prendere atto di ciò e il presidente, stante il rapporto con il p.8 dell'o.d.g., a questo 

punto ritiene utile interpellare CM in veste PIM. Il Consiglio approva.  
 

8.  Intervento P.I.M. 

CM interviene affermando che tale vicenda è solo l'ultima di una serie di mancate occasioni, da parte del 

Consiglio, per rispondere e collaborare tempestivamente alle varie necessità imposte dai tempi dei bandi. Si è 

incrinato, con questa vicenda, anche il rapporto interpersonale, e s'è rotto quell'equilibrio che pur a fatica si era 

riusciti a comporre tra PIM e CRL. Con rammarico si vede costretto a rescindere il contratto con il CRL. 

A fronte della grave situazione che s'è venuta a creare, PB invita i membri dell'Ufficio Presidenza del Consiglio 

ad una migliore e più tempestiva comunicazione, d'ora in poi.  

Circa i progetti CRL-PIM in itinere, GC chiede a PM se può ancora collaborare. PM accoglie parzialmente l'invito 

e assicura il proprio impegno ad informare dettagliatamente i Consiglieri circa la tempistica dei progetti: 

Cartografia Voghera (Scuola, PV), bando EUROPEO 'Arge-Alp' (Gennaio), bando regionale progetti esperienziali 

('Dote Scuola 2015/2016 – componente Merito'), progetto 'Monte Stella' (con Unione Lombarda). 
 

3. Resoconto CONSULTA di Società del 24/10 

GC lamenta la scarsa presenza delle società lombarde, anche se per qualcuna s'è trattato di assenza 

giustificata. Attorno alla bozza di Calendario 2016 si è comunque sviluppata una utile e proficua discussione 

con alcune interessanti indicazioni che verranno riprese nella stesura del nuovo Orientarsi-2016. PB si augura 

che le società non si limitino alle comunicazioni sui social media, ma che portino le proprie proposte nella sede 

istituzionale. 
 

4. Richieste per contributo economico Cartografia 

Il responsabile PB riferisce che sono pervenute due richieste, dalle società Besanese e Nirvana Verde. Verrà 

attivata la procedura prevista per tali richieste. 
 

5. Aggiornamento Calendario 2016 

Il Responsabile MM comunica le recenti richieste pervenute, riguardanti lo spostamento di alcune gare o 

l'inserimento di altre. Verificata la compatibilità con gli altri impegni in calendario, sono state quindi inserite 

nella ultima bozza inviata ai Consiglieri il giorno prima di questa riunione. Per rispondere anche alle esigenze 

richieste dalle Società, nel 2016 le gare di T.L. saranno soltanto lombarde (ad esclusione della gara svizzera del 

Trofeo Insubrico). MDV invita a valutare la richiesta del Nirvana circa la Sprint serale di Paderno Dugnano del 

13/2, chiesta come gara Regionale di T.L.  Vengono affrontati pro e contro, e valutate diverse modalità di 

differenziazione per Categorie. Alla fine del dibattito il Consiglio approva a maggioranza tale gara come 

valevole per il Trofeo Lombardia, con tutte le Categorie ammesse dal regolamento gare 2016. L'altra Sprint del 

23/4 sera a Magreglio sarà, come richiesto, gara Regionale ma non valevole per il Trofeo Lombardia. Alla fine 

del dibattito, MM riassume infine i dati del calendario 2016 consolidati: 15 gare di CO REG, di cui 14 valevoli 

per il Trofeo Lombardia, 7 promozionali e alcuni Allenamenti invernali già segnalati. 

Si passa a discutere il Trofeo Insubrico 2016:  

come da indicazione Consulta, e dopo fitto scambio di informazioni con i Ticinesi dell'ASTi, la proposta è quella 

di fissarlo nelle due gare di: CASORATE SEMPIONE (6/3) e LODRINO (2/10). Costi iscrizione: da quest'anno l'ASTi 

non può sostenere gli 'sconti' che venivano praticati ai Lombardi, per cui le quote gara saranno quelle previste 
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nei rispettivi Regolamenti regionali, Lombardia e Ticino. Categorie: verranno apportati gli aggiustamenti 

necessari alle tabelle di equivalenza usate per Marzio 2015. MG si preoccuperà di armonizzare le Categorie, in 

accordo con ASTi. PB chiede di verificare se l'armonizzazione è possibile anche in campo medico 

(riconoscimento reciproco dei certificati medici). MG assicura che la cosa è stata già verificata. 

 

delibera n.1 

Il Consiglio approva Calendario e modalità del TROFEO INSUBRICO 2016:  

1^ prova: CASORATE SEMPIONE (VA), 6/3/2015; a cura delle soc. Agorosso S. Alessandro (BG) e Monza OK (MB) 

2^ prova: LODRINO (SUI), 2/10/2015, a cura della soc. SCOM Mendrisio. 

Costi iscrizione: quelli previsti nei rispettivi Regolamenti regionali CRL e ASTi 

Categorie valevoli per il Trofeo: verranno concordate a cura dei Responsabili (Direttori gara), tenuto conto dei 

rispettivi Trofei regionali (TL e TMO). 
 

Voti favorevoli: 9 

          contrari: 0  

          astenuti: 0  

 

Campionati Regionali 2016: 

Sulla base delle richieste presentate dalle varie Società, e dopo le valutazioni del settore Tecnico, vengono 

assegnati i seguenti Campionati regionali CO 2016: 

Campionato regionale CO Middle: 23/4  a MAGREGLIO (CO);  

     "                     "            "    Long: 24/4  a CIVENNA (CO);  entrambe a cura della a.s.d. Nirvana Verde  

Campionato regionale CO Sprint: 1/5  a MERATE (LC);  a cura della a.s.d. Besanese 

Campionato regionale CO Staffetta: 18/9  a BOFFALORA sopra Ticino (MI), a cura della a.s.d. Nirvana Verde. 
 

6. Situazione MTB-O 

Le recenti discussioni informali tra Consiglieri e Atleti non hanno portato a nessuna indicazione utile. Il 

Consiglio, tuttavia, invita le Società a valutare il proprio interesse nel riprendere l'iniziativa anche su tale 

disciplina, mediante l'organizzazione di qualche evento MTB-O 2016. Se arriveranno proposte in tal senso, 

durante l'anno sportivo, il CR sarà ben felice di inserirle tra le altre gare già in calendario (in deroga alle 

scadenze formali Fiso) e di pubblicizzarle in tutti i suoi canali di comunicazione. 
 

7. Allenamenti invernali 2016 

MDV conferma gli impegni già in Calendario e informa che si sta lavorando a stendere un programma di incontri 

caratterizzato da diverse tipologie di allenamento, così da poter coprire diversi aspetti tecnici. E' intenzione del 

Settore tecnico riproporre un mini-raduno invernale che tanto successo ha già riscontrato (Venezia 16-

17/1/2016?). MCC aggiunge che quest'anno lo spettro di interventi vorrebbe coprire diverse tecniche di base, se 

ne potrà parlare anche a Briosco il 15/11. Costi allenamenti: si propongono le stesse quote del 2014. Raduni: si 

sta studiando l'ipotesi di un Raduno pasquale fuori Regione (Sardegna? Appennino Tosco-Emiliano?). Raduno 

estivo: confermata la scelta della 1^ settimana di Agosto, aperto alla partecipazione dei ragazzi EMR.  

Alla fine MCC viene incaricata di stendere un documentino informativo da inviare alle Società. 
 

9. Inaugurazione percorso fisso Monte Stella (MI) 

PM e PB confermano l'inaugurazione già fissata: sabato 28/11, dalle 9:00 alle 11:00, con possibilità di provarlo, 

con cartine ad hoc. PM Lamenta il fatto che, essendo un periodo piuttosto critico per tale parco, per motivi 

legati a discutibili scelte d'uso in alcune aree, alcune infrastrutture del percorso sono state asportate (le 

targhette delle lanternine). Ha consultato i Tecnici comunali che però non ne sapevano nulla. Così ora si vedrà 

costretto a dover rifare in tempi rapidi quanto asportato, per tener fede ai tempi previsti. Qualche consigliere 

offre disponibilità a collaborare. 
 

10.  Festa del lanternino e premiazioni di fine stagione 

GC sollecita a formulare una proposta utile, visti i tempi. L'ultimo appuntamento sportivo con tutte le società 

sarà a Canonica di Triuggio, il 13 Dicembre. Forse un po' troppo avanti in calendario, ma non c'è altro, e prima è 

impossibile organizzare. Verificherà con la Besanese se sarà possibile farla a Canonica di Triuggio. MCC segnala 

che a suo parere là non c'è la struttura coperta idonea. MM ricorda che quest'anno, in cui il CRL ha l'onore di 

annoverare tra le sue Società la a.s.d. Campione d'Italia di CO 2015, occorrerà trovare un 'premio' speciale per 
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la Besanese. MDV aggiunge che, nell'ambito delle premiazioni, si potrebbe invitare un Dirigente di tale società a 

tenere una mini-Conferenza illustrativa del loro piccolo-grande miracolo compiuto. Occorrerà anche esplorare 

CONI e Regione, se possono offrire qualcosa per questo momento particolare; se ne incarica GC. 
 

11.  Aggiornamenti ORIENTARSI-2016 

MM si incarica di produrre una bozza del documento, che tenga conto delle varie richieste presentate e 

discusse in Consulta. MG e MDV si offrono di collaborare. Prima uscita possibilmente entro fine Dicembre. 
 

12.   Varie 

MM ricorda due punti circa l'aggiornamento Classifica di società 2015: quelli dovuti alle società che hanno 

collaborato nel Comitato Organizzativo di APRICA 2015 (Arge-Alp) e quelli dovuti alle società organizzatrici di 

ANGERA 8/11. Sul primo aspetto, i Consiglieri approvano senz'altro la proposta di ripartizione già predisposta 

dal responsabile e trasmessa a tutti i consiglieri, e incaricano il responsabile a procedere con l'aggiornamento, 

informando dei criteri adottati. 

Sul secondo aspetto, MM riferisce che da una delle due società organzzatrici gli è pervenuta la comunicazione 

che si ritiene che i punteggi previsti debbano essere pari a quelli previsti per due gare di CO REG (cioè 750x2), 

essendosi trattato di due manches, ed essendo stato fatto così anche nella gara di Ghemme 2014. A tale società 

egli aveva già risposto dicendosi contrario, ma che evidentemente avrebbe deciso il Consiglio. Illustra quindi le 

motivazioni che lo portano a ritenere come, dal suo punto di vista di Responsabile Regionale, quella di Angera è 

stata UNA gara, pur se corsa in due frazioni, con classifica finale unica (somma dei tempi). Invece dal punto di 

vista Nazionale, sì, le gare sono state due, e due sono le classifiche, indipendenti, che attribuiscono punteggi in 

Lista Base (v. sito Fiso). Ma il CRL si occupa di gare, regolamenti e punteggi Regionali.  

Alla fine del breve dibattito successivo, i Consiglieri, a maggioranza, concordano per 750 punti complessivi. 

 

La seduta si conclude alle 23:15. 

 

 

Il Presidente       l'incaricato Verbalizzante 

 

Giuseppe CERESA      Mariano MAISTRELLO 

 

 


